



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Daisaku Ikeda; Maestro y filósofo budista, escritor y poeta ha dedicado gran parte de su vida a promover la educación y la Paz entre los hombres.

Daisaku Ikeda nació en Tokio, el 2 de enero de 1928; fue el quinto hijo de una familia de productores de algas marinas.

Creció en una época en que el régimen militarista del Japón estaba conduciendo a la nación inexorablemente hacia la guerra, siendo su hogar destruido dos veces por ataques aéreos.

Este filósofo y humanista fue distinguido con unos trescientos doctorados y profesorado honorarios, otorgados por instituciones de todo el mundo.

Sus escritos sobre la paz se emplean de manera regular en carreras de nivel universitario, en países tan diversos como la Argentina y los Estados Unidos.

En su visión, la paz global reside esencialmente en el interior de cada individuo y su transformación consciente desde lo más profundo de su vida y no de las reformas sociales o estructurales.

Presidente fundador -el tercero- de la organización laica budista SOKA GAKKAI Internacional (SGI) del Japón, visitó nuestro país en febrero del año 1993, visita que influyó de manera decisiva en el desarrollo y consolidación en nuestro país del Movimiento por la Paz (SGI).

Varias instituciones y movimientos por la paz, la cultura y la educación en el mundo son obra de su creación con la idea siempre de que la paz sea una cultura de vida.

Ha mantenido encuentros con distintas personalidades mundiales con propósitos pacíficos entre ellos: Arnold Toynbee, Mijail Gorbachov, Nelson Mandela, Rosa Parks, Linus Pauling, Wangari Matthai y Adolfo Pérez Esquivel, entre otros. Muchos de esos diálogos han sido compilados y publicados en forma de libro.

Como tercer presidente de la Soka Gakkai y fundador de la Soka Gakkai Internacional, el doctor Ikeda ha desarrollado la mayor asociación budista laica del mundo basados en la tradición de más de 700 años del budismo de Nichiren (una forma de budismo Mahayana), caracterizándose el



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

movimiento que conduce por el especial énfasis en valorizar y transitar el camino de su propia misión desde donde cada individuo desarrolla un infinito potencial en su vida, realizando a su vez un valioso aporte a toda la humanidad.

El doctor Ikeda ha fundado instituciones culturales, educativas y de investigación de la paz en todo el mundo, instituciones independientes en su accionar pero que tienen como valor el compromiso con la creación de valor inspirado en la paz y el humanismo.

Entre estas instituciones se destacan la Asociación de Conciertos Min-On, el Instituto de Filosofía Oriental, el Museo de Arte Fuji de Tokio, la universidades Soka del Japón y de los Estados Unidos, el Centro Bostoniano de Investigación para el Siglo XXI (cuya denominación actual es Centro Ikeda para la Paz, el Aprendizaje y el Diálogo) y el Instituto Toda para la Paz.

Por su labor en pos del entendimiento entre los pueblos, el doctor Ikeda ha recibido numerosas distinciones internacionales como el Premio de la Paz de las Naciones Unidas (en 1983), el Premio al Humanismo del ACNUR (1989), el Premio Internacional de la Paz José Rizal (1997), el Premio Tagore de la Paz (1997 y 1998), entre otros.

Asimismo, le han sido otorgados más de trescientos reconocimientos académicos, como los doctorados honorarios de la Universidad Estatal de Moscú (1975), la Universidad de Pekín (1984), la Universidad de Buenos Aires (1990) y la Universidad de Glasgow (1994), entre otros; por su parte, le han conferido la Orden del Sol del Perú en el Grado de Gran Cruz (1984), la Gran Cruz de la Orden Nacional al

Mérito de la República de Colombia (1989), la Orden Nacional de la Cruz del Sur del Brasil (1990), la Medalla de Gran Oficial de las Artes y las Letras de Francia (1992), además de ciudadanías honorarias en países de todo el mundo.

A su vez, el presidente Ikeda ha recibido en nuestro país diversos reconocimientos a su lucha por promover los valores de la Paz, Cultura y Educación, entre los cuales se destacan:

- Doctor Honoris Causa de la Universidad de Buenos Aires (marzo de 1990)
- Doctor Honoris Causa de la Universidad Nacional de Lomas de Zamora (febrero de 1993)
- Doctor Honoris Causa de la Universidad Nacional de Córdoba (febrero de 1993)



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

- Doctor Honoris Causa de la Universidad Nacional del Nordeste (febrero de 2000)
- Profesorado Honorario de la Universidad Nacional de Villa María (Marzo de 2014)
- Visitante Ilustre de la Ciudad de Buenos Aires (marzo de 1990) Orden de Mérito de Mayo en el Grado de Gran Cruz (marzo de 1990) Certificado de reconocimiento del Senado de la Nación (febrero de 1993)
- Miembro Honorario de la Casa del Tango (febrero de 1993) Ciudadanía honoraria de la provincia de Corrientes (agosto de 1998)
- Huésped de Honor de la ciudad de Ushuaia, Tierra del Fuego (noviembre de 2010)
- Ciudadano Ilustre de la ciudad de Cipolletti, Río Negro (octubre de 2012)
- Personalidad Ilustre de la ciudad de Neuquén (octubre de 2012) Declarado Huésped de Honor en la localidad de Huerta Grand Córdoba (noviembre de 2012)
- Personalidad destacada de Villa Giardino, Córdoba (junio de 2013)
- Personalidad Ilustre de la ciudad de Yerba Buena, Tucumán (noviembre de 2013)
- Ciudadano Ilustre de Vaqueros, Salta (enero de 2014).
- Personalidad Destacada de la ciudad de Avellaneda (febrero de 2014)
- Orden al Mérito Cultural de la Ciudad de Buenos Aires "Puentes Culturales" (marzo de 2014)
- Huésped de Honor de la Ciudad de Añatuya, Santiago del Estero de 2015)
- Personaje Ilustre de la ciudad de Lomas de Zamora (febrero de 2015)
- Personalidad destacada de la Cultura de la Ciudad de San Juan (abril de 2015)
- Personalidad Ilustre de la Ciudad de Resistencia (agosto de 2015)
- Personaje Ilustre de la Ciudad de Santa Rosa (octubre de 2015) Personalidad destacada de la cultura y la educación de Santa Lucía, Corrientes. (Febrero 2016)
- Ciudadano Ilustre de San Francisco de Tilcara (Abril 2016)
- Diploma de Honor de Puerto Deseado (Enero 2017)
- Personalidad Destacada de la provincia de Tierra del Fuego (Marzo 2017)
- Personalidad de la Cultura y Educación de Viedma (Abril 2017)
- Personaje Ilustre de la ciudad de Pocito (Junio 2017)
- Profesorado honorario del Instituto Asociación Dirigentes de Empresa de Santa Fe ( julio 2017)
- Huésped de Honor de la ciudad de San José del Rincón, Santa Fe (Julio 2017)
- Personalidad destacada del Partido de Balcarce (Septiembre 2017)



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

- Ciudadano Ilustre de la ciudad de Hurlingham (Octubre 2017)

El Doctor IKEDA es un convencido del poder del diálogo y en función de ello ha mantenido encuentros con personalidades relevantes de diversas partes del mundo para abordar temas cruciales que afectan a la humanidad.

Muchos de esos encuentros o diálogos por la Paz han sido publicados en formato de libro alcanzando el número de (80) ochenta , todos destinados a promover y cimentar la paz y el entendimiento como así también fortalecer lazos interculturales y de confianza plena entre los pueblos, especialmente en escenarios de conflicto y división.

Desde 1983, publica anualmente "Propuesta de Paz" órgano en el que expone ideas sobre la abolición de armas nucleares.

La SOKA GAKKAI Internacional (SGI) del Japón, es uno de los colectivos budistas más grandes del mundo creado por el , basado en la filosofía del empoderamiento y el compromiso social por la paz.

Una red de instituciones educativas obras de su creación , abarca seis países incluye jardines de infantes , escuelas de primaria y secundaria en Japón y Brasil y universidades en Japón y Estados Unidos , propenden a fomentar en el educando el sentido de ciudadanía global y la importancia de participación comunitaria tendiente a consolidar sociedades más positivas, inclusivas y esperanzadoras.

Este grupo budista japonés, es un grupo laico que está dedicado a revitalizar el budismo nichiren y su "legado del humanismo budista".

Los miembros del SGI se dedican a promover valores e importancia de la paz junto a ideales de respeto a la dignidad de la vida y derechos humanos concretando actividades como; celebrar exposiciones sobre amenazas de armas nucleares o actividades de ayuda humanitaria.

En la provincia de Río Negro existen filiales de la Soka Gakkai contando una la ciudad de Viedma, la que agrupa y reúne a más de doscientas personas que consecuentes con los postulados y prédica del Dr. Daisaku Ikeda promueven encuentros que tienen a la cultura de la paz como norte y construcción permanente.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Sus seguidores citan uno de los escritos de Ikeda: "Una gran revolución interior en un solo individuo ayudará a lograr un cambio en el destino de una nación y, además, permitirá un cambio en el destino de toda la humanidad".

La historia y los ideales de la Soka Gakkai que relata de manera novelizada expresa: "Una gran revolución en el interior de un solo individuo puede contribuir a lograr un cambio en el destino de una nación, y más aún, un cambio en el destino de toda la humanidad".

Por ello:

**Autores:** Comisión de Cultura, Educación y Comunicación Social de la Legislatura de Río Negro.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **DECLARA**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, social, religioso y educativo la Obra del maestro y filósofo japonés Daisaku Ikeda; budista, humanista, escritor y poeta que ha dedicado gran parte de su vida a promover los valores de la Paz y la Educación entre los hombres.

**Artículo 2°.-** De forma.